

¡Camaradas soldados, jefes y comisarios! Hay que hacer realidad la consigna: ¡Cada escuadra, su refugio propio!

**"Todas las ayudas, todas las asistencias deben garantizarse y dirigirse por los Partidos y organizaciones hacia el Frente Popular, y la consigna de éstas ha de ser ayudar a las autoridades, prestarles su colaboración e imprimir, en suma, a todas sus actividades la mayor celeridad posible, obrando con la máxima lealtad hacia dichas autoridades".**

(Del discurso del jefe del Gobierno).

## EDITORIAL

### Cumplamos las tareas

El Buró Provincial del Partido Comunista de Almería, ha hecho público un comunicado en el que se refleja la opinión de nuestro Partido en los difíciles momentos que atravesamos.

En él se reafirma la adhesión de nuestro Partido al Gobierno del Frente Popular Antifascista.

De esta forma, el Partido Comunista continúa consecuentemente en la línea que se ha trazado de apoyar al Gobierno de guerra y de unidad nacional que, representando a todos los españoles honrados, puede movilizar las enormes energías que posee el pueblo español para el más rápido fin de la guerra, con la consecución de nuestra victoria definitiva.

No reconoce otra autoridad que la del Gobierno, que, como ya dijo su Presidente, camarada Negri, es uno e indivisible y no admite, de acuerdo también con éste, cualquier intento que pudiera llevarse a cabo, por elementos traidores a la causa del pueblo, de tratar de mermar la autoridad que el Gobierno ostenta, mostrando su satisfacción por el nombramiento concedido al general Miaja, al heroico general del pueblo.

Defiende el comunicado la política de unidad a través del Frente Popular Antifascista, reforzada hoy con la entrada en el Gobierno de las dos grandes Centrales Sindicales.

Concuerda con la movilización que realizan los sindicatos, de voluntarios y fortificadores, y dice que "es necesario que en todos los frentes de importancia estratégica y los que estén cercanos a los frentes, se empiece, con ritmo febril, con mucha urgencia, la construcción de refugios y líneas de fortificaciones, para hacer nuestra provincia inexpugnable".

Los sindicatos, pues, deben comprender la importancia del problema que se plantea en el comunicado y poner rápidamente manos a la obra, movilizando a TODOS los hombres útiles para empujar las armas, y hacer una muralla inexpugnable de hierro y cemento, donde se estrelle y se rompa los dientes la bestia fascista.

En este sentido, los Sindicatos de Peñaderos y Vendedores de Frutas y Hortalizas, han realizado una buena labor, movilizando el primero una gran parte de

sus efectivos, para engrasar los CIEN MIL VOLUNTARIOS, y el segundo, los CINCUENTA MIL fortificadores.

Deben también los Sindicatos "luchar de una manera implacable y consecuente contra los que quieran eludir su deber para con la Patria, descubriendo, sin cesar a los que lo intenten".

Dentro de esta labor está la de descubrir a los bulistas, provocadores, derrotistas, etc., sin olvidar a los insustituibles. Sobre esto es necesario un trabajo de revisión por el que se consiga de que todo aquel que su misión sea totalmente indispensable, o se pueda reemplazar por otro en condiciones inferiores para la guerra, vaya a cumplir su misión en el frente de batalla, o en las fortificaciones.

Al decir el comunicado que aún no han sido puestas en juego todas nuestras enormes reservas, se refiere al trabajo de la mujer, llevado a la práctica en un porcentaje tan ínfimo, que no resuelve en absoluto las necesidades que la guerra exige y que la mujer está llamada a cumplir.

En el Comunicado se expresa la confianza del pueblo en nuestra victoria, y en que se hará morder el polvo a quien atentara contra su libertad y su independencia.

En todos los Radios y Células debe ser estudiado el Comunicado

### Partido Comunista de España

(S. E. de la I. C.)

Comité Provincial (Almería)

El pleno de activistas anunciado para el día 22, ha sido aplazado para hoy, sábado, 23, en el Salón de sesiones del Comité Provincial, e informará nuestro Secretario general JUAN GARCIA MAJURANA sobre

Situación política. Carta del Camarada José Díaz a "Mundo Obrero".

Tareas para la conmemoración del Primero y Dos de Mayo. Tareas del Partido ante la inmovilización y reclutamiento del voluntariado.

do por nuestros camaradas, que extraerán resoluciones para llevarlas a la práctica con la celeridad que las circunstancias imponen y con el ritmo que es norma en nuestro Partido.

¡Camaradas! Todos a trabajar férreamente unidos dentro del Frente Popular Antifascista, al lado del Gobierno de unidad nacional que lo representa!

¡Por la incorporación de la mujer al trabajo; por el descubrimiento de los emboscados; por la movilización de todas las energías del pueblo, por la independencia de España! ¡Todos en pie de guerra!

## PARTE DE GUERRA

**Con una moral de victoria, nuestras tropas, en brioso contraataque, reconquistan Cerro Gordo.**

Barcelona, 23, 2 madrugada.— El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 23 horas del día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército de Tierra

ESTE.— En el sector de Balaguer, al Oeste de la Casa del Notario, nuestras fuerzas avanzaron ayer sus líneas, desabjando al enemigo de algunas posiciones.

La actividad registrada en la jornada de hoy ha carecido de interés.

LEVANTE.— Se lucha inten-

samente en el sector Can-Tirig, ocupando el enemigo Cerro Gordo, que fué recuperado por las fuerzas leales en brillante contraataque.

En la zona de la costa, nuestras fuerzas continúan defendiendo las posiciones al Norte de Alcalá de Chisbert, causando al enemigo grandes daños.

CENTRO.— La artillería rebelde de cañoneó ayer, con intensidad, el casco urbano de Madrid.

En los demás Ejércitos, sin novedad. — Fabus.

## LENGUAJE DE CHULOS

De toda la canalla plumifera que está al servicio de los facciosos, hay que destacar los nombres de estos dos nuevos cabroncetes: Víctor M. de Sola y Carlos Martel (¿?).

Estos degenerados "duetistas" han publicado un libelo que titulan "Estelas gloriosas de la Escuadra Azul", y que ha llegado a manos de nuestro Gobierno.

Vamos a transcribir algunos párrafos para que pueda apreciarse hasta qué límites de envilecimiento puede llegar una pluma al servicio de una causa inmoble.

En la página 146 y refiriéndose al eporde ametrallamiento que sufrió una población civil indefensa que huía del terror fascista, puede leerse:

"¡Qué bien se dibujaba la carretera que une Málaga y Almería!

Grupos de hombres, mujeres y niños avanzan por ella. Y entonces, ¡buum! ¡buum! Las granadas del "Balears" caen en salvadas agrupadas, sobre ella, sembrando la muerte. Unos corren, otros se desplomán para siempre... ¡Muy bien! grita el oficial encargado de corregir las derivas, sin poderse con-

tener. Las baterías del barco son un cachillo que corta la carretera. ¡Cuentas inmensas de un rosario que ahora reza España!"

¿Puede darse una descripción más cobardemente canalla? ¿Puede concebirse que sea glosado de esta forma el ametrallamiento de una multitud indefensa?

Pero continuemos. Leamos en la página 153:

"Los pobres fugitivos creían que arrojándose en la cuneta se hacían invulnerables a las balas y se lanzaban a ella con el fervor que los toreros medrosos ponen en saltar la barrera, las tardes de miedo".

Renunciamos, llenos de asco, a seguir transcribiendo.

Es seguro, que estas descripciones han de hacerles pasar ratos de locos a los sepos "quintacolumbristas" que se arrastran por nuestra confiada retaguardia.

Pero nosotros, los antifascistas, nos reafirmamos más y más en la convicción de que los degenerados que dejan glosar sus crímenes, tienen que ser venecidos, aplastados, privados de una existencia a la que no tienen el menor derecho.

## Por abandono de servicio y deserción, es ejecutado un teniente del 22 Cuerpo de Ejército

Valencia, 22, 12 noche.— Fallada la causa por el delito de abandono de servicio y deserción, contra el teniente del 22 Cuerpo de Ejército, Mariano Sanz Navarro, fué trasladado a Villafallar de Moro, en donde fué ejecutada la sentencia para mayor ejemplaridad.

DELEGACION DE LEVANTE

Valencia, 22, 12 noche.— Han llegado a Valencia Rodríguez Vega y César G. Lombardía, quienes en unión de otros miembros de la Ejecutiva de la U. G. T. y C. N. T. formarán una delegación que se ocupe de lo concerniente a la zona de Levante, para la mejor cooperación a la obra del Gobierno de la República.— Fabus.

MOTONAVE BOMBARDEADA

Alicante, 22, 12 noche.— La motonave "Germinal", que salió

para Barcelona, además de ser tiroteada, fué objeto de un bombardeo, no haciendo explosión las bombas que cayeron sobre su bodega, a causa del cargamento de esparto que llevaba.

MOVILIZACION GENERAL

Castellón, 22, 12 noche.— Son vocados por el Gobernador civil, se reunieron en su despacho el Comandante militar de la Plaza, el teniente coronel de Carabineros, el jefe de Policía y otras autoridades, para ocuparse de la situación de Castellón y los pueblos de la provincia.

Ha publicado el Gobernador un bando en el que recomienda al pueblo la movilización de todos los hombres para la guerra o para trabajos útiles a la misma.

También ha conferenciado con el presidente de la Territorial de Valencia y el delegado del Gobierno, camarada Uribe.— Fabus.



# INFORMACIÓN LOCAL

## GOBIERNO CIVIL

Al recibir ayer mañana a los periodistas el gobernador civil, camarada Cañas, nos manifestó que el día anterior ordenó a la guardia de salto la recogida de los niños que en los muelles se dedicaban a destrozarse los sacos de trigo.

En esta redada —dijo— se cogieron a más de un centenar, y como todos eran de Almería y muchos de ellos tenían sus padres cierta comodidad económica, impondré a éstos una pequeña multa. También dijo que tomaría medidas sobre la gente que no hace nada útil en la retaguardia.

Dió cuenta el camarada Cañas, de haber visitado los comedores de los refugiados, a quienes dirigió la palabra.

Me han visitado —continuó diciendo— las representaciones de las organizaciones obreras, entregándome el estudio para la puesta en marcha de los comedores en los talleres industriales.

En el mismo instante, lo trasladé a las Direcciones generales civil y militar, para que dieran las órdenes necesarias a sus represen-

tantos respectivos, para que se establezca el plan de racionamiento ordenado por el Gobierno.

Es mi propósito —añadió el camarada Cañas— tener hoy mismo una reunión con el Delegado de Abastos y la representación de los hoteles colectivizados, con el fin de controlar el suministro que se les proporcione, así como señalar los precios de los cubiertos, con arreglo al costo de las mercancías. Asimismo, en lugar bien visible, se colocará una nota en el menú y precio de cada plato.

Según tengo entendido, la representación hotelera está en la mejor disposición para poner en práctica este plan.

El Gobernador informó a los reporteros, que continuaba recibiendo la visita de numerosas personas que acudían a cumplimentarle.

También dió cuenta de que en servicios realizados por la policía, se había recogido a personas de Abucena, que se dedicaban al socorro blanco, numerosas mercancías que serían distribuidas entre los centros benéficos.

Por último dijo que los Traba-

## Fe en nuestro triunfo

Romain Rolland, el gran escritor y humanista francés, ha declarado:

"La República Española ha sabido escribir con su propia sangre, las páginas más gloriosas de la Historia de España y de la Historia de la Libertad.

España ha legado un ejemplo inmortal a todos los pueblos del Mundo en su guerra de independencia, un remordimiento agudo a las democracias envilecidas que le negaron su ayuda y un eterno oprobio a los verdugos fascistas de Italia y Alemania.

En la tierra española surgen torrentes de energía, de independencia y de vengaza. Un día harán irrupción y aniquilarán a los bárbaros".

Los jornaleros de la Tierra de Alcadia de Monteagud, habían entregado 641 pesetas, para gastos de guerra.

### CASA DE LA CIUDAD

Los periodistas no pudieron en la mañana de ayer entrevistarse con el Presidente del Consejo Municipal, camarada Alferez, por encontrarse reunido con los delegados de Abastos y representantes de Trabajadores de la Tierra, para tratar de la distribución y venta de la patata.

### CONSEJERIA MUNICIPAL DE ABASTOS

Se hace saber al vecindario, que con esta fecha se ha entregado leche condensada a las mismas farmacias que anteriormente se hizo, para que sea repartida, previa presentación de la receta, para los niños y enfermos, en cuya receta se hará constar la edad del mismo.

### TEATRO PROLETARIO

Anteayer tarde, tuvo lugar, de nuevo, la representación de la magnífica obra de Alvar de Orriols, "¡Máquinas!".

Una vez más la Agrupación Teatro Proletario, ha demostrado su fe y entusiasmo por el arte del pueblo, plasmado en la buena interpretación de este hermoso drama social.

Al felicitar a los componentes de dicha Agrupación por el éxito obtenido en las tres representaciones, tanto en el aspecto artístico como económico, hacemos extensiva dicha felicitación al Director del Cuadro Artístico, nuestro buen amigo Diego Ruiz.

## Comentarios de la Prensa madrileña

Madrid, 22, 12 noche.— Resumen de la prensa de esta noche:

"C. N. T."— Se ocupa de la llamada a filas de las nuevas quintas y dice que es necesario acrecentar el cumplimiento de este deber y eliminar labores secundarias en la retaguardia. Esta necesidad —añade— absorberá otras muchas, por lo que los Sindicatos deben imponerse la necesidad de obrar en este sentido.

"El Sindicalista"— Glosa el aspecto internacional y dice que la amenaza que pesa sobre Checoslovaquia, pudiera, muy bien, ser aprovechada por Italia. Los checos —agrega— tienen tres espejos donde mirarse: Abisinia, Austria y España.

"Heraldo de Madrid"— Dice que la España republicana está completamente unida en un bloque homogéneo. En breve —añade— ni un sólo hombre vivirá al margen de la guerra. Ahora precisa que en la re-

taguardia exista una vigilancia estrechísima.

"Informaciones"— Dice que cuando se habla de paz europea, se olvida de que en esta parte del mundo, existe una contienda en que hay, por ambas partes, más de un millón de combatientes. Para que cese este estado de cosas y la situación internacional se incline a nuestro favor, es preciso que la resistencia de nuestros soldados se acentúe cada día.

"La Voz"— Dice que ante el dilema de ser carne o cuchillo, el pueblo español ha optado por ser lo segundo.

"Mundo Obrero"— Expresa que el proletariado español está dando al mundo un alto ejemplo de civilidad y patriotismo. Dice que, intensificar la resistencia, supone tanto como ganar la batalla al fascismo. Añade que el Gobierno sabrá conducir al pueblo a la victoria, para lo que precisa del esfuerzo de todos los ciudadanos.

## TENENCIA DE ARMAS

Por Orden recibida de la Superioridad, se ha establecido en esta provincia la Intervención de Armas, de acuerdo con lo dispuesto en el Vigente Reglamento de Armas y Explosivos, de 13 de septiembre de 1936 ("Gaceta" del 21).

Y por ello, vengo en disponer:

Primero.— Recordar al público en general que para poder usar armas cortas, se precisa estar en posesión de la correspondiente licencia expedida para su uso.

2.º Todo portador de arma, sin excepción alguna, debe de proveerse de la correspondiente Guía de pertenencia, la cual conseguirá en la oficina instalada a tal efecto en el Cuartel del Primer Grupo de Seguridad, en esta capital, o en las de los diferentes destacamentos

¡Joven! ¡Encuéstrate en las DOS DIVISIONES DE "ACERO"! ¡Lucha por la independencia de la patria invadida!  
¡Joven valiente: Vé a vencer!

## El cultivo de las tierras en la zona leal

Barcelona, 22, 1 2noche.— Han sido dictadas normas por el Gobierno respecto al cultivo de las tierras en la zona leal.

Antes del 30 del mes corriente deberán remitir un estudio detallado de cada tierra de cultivo para la próxima sementera.

Los delegados agropecuarios mandarán un censo haciendo constar las tierras que carecen de labor, con objeto de entregárselas a los evacuados para su cultivo.— Febus.

## Dr. A. Formeles Ulibarri

OCULISTA

Consultas de 11 a 1.— Tel. 1813

Avenida de la República, 21

de dicho Cuerpo existentes en toda la provincia, de acuerdo con lo ordenado en los artículos 43 y 47 del citado Reglamento, teniendo esta obligación, no sólo los poseedores de licencias extendidas por mi autoridad, sino los que por razones de sus cargos, tienen licencias gratuitas expedidas por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, ya que sin dicho requisito se considerarán nulas y sin ningún valor al efecto.

3.º La obligación de poseer Guía de pertenencia, alcanza a todo aquel que posea un arma, y por lo tanto, a los militares y demás agentes de la autoridad, comprendidos en el artículo 42 de dicho Reglamento.

Todos aquellos que se hallen comprendidos en el párrafo segundo de la presente disposición, deberán adquirir la citada Guía de pertenencia dentro del plazo máximo de 15 días, contados desde la publicación de la presente en el "Boletín Oficial" de esta provincia, transcurrido el cual se procederá a imponer a los infractores las sanciones que correspondan.

Lo que hago público para general conocimiento.

Almería 22 de abril de 1938.— El Gobernador civil, Eustaquio Cañas.

Bajo esta férrea unidad antifascista imprescindible para nuestra victoria, el pueblo español proclama, una vez más, que no puede atentarse contra su libertad y su independencia, sin hacer morder el polvo a quien lo intente.

(Del Comunicado del Buró Provincial del P. Comunista)

## Comité Local de Enlace U. G. T.-C. N. T.

Por la presente se convoca urgentemente a todos los compañeros de treinta y dos a cuarenta y cinco años, comprendidos en las relaciones entregadas a este Comité por las Directivas de los sindicatos siguientes: Construcción, C. N. T., Albañiles U. G. T. Carpinteros, Revendedores de pescado "Luz Roja", Revendedores de frutas y hortalizas, Obreros eventuales de la Junta de Obras del Puerto, Unificación Obrera, Defensa proletaria, Peones y barreteros y Sindicato de limpiabotas, para que se presenten en el local del Comité de Enlace de la Construcción, situado en la calle de Eduardo Pérez esquina a la Cañal, desde las diez de la mañana de hoy sábado, hasta las cinco de la tarde, a fin de ser reconocidos y alistados en las Brigadas de Fortificaciones.

Esperamos que todos los compañeros afectados por este llamamiento acudirán puntualmente, para evitar que este Comité adopte medidas graves contra aquellos reinvidentes en falta de presentación.

También invitamos a los trabajadores en general, comprendidos

entre los treinta y cinco y cuarenta y cinco años, para que igualmente se presenten en el lugar y horas indicados con objeto de ser alistados.

### LA INDIA

Es la Droguería más barata y mejor surtida. Granada, 1.-d.- Almería.

C. N. T.

U. G. T.

# AVISO

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.



# Federación Española de Trabajadores de la Tierra

## Secretariado Provincial

los campesinos de nuestras Secciones, Cooperativas y Colectividades

El proletariado español, en una emocionante movilización de sus energías, que yergue hoy frente al tirador con la misma altanera fiereza que siempre tuvo nuestro país en las horas más dramáticas de su historia. Dispuesto a todo antes que ver a España vendida por sus tiradores o déspotas y mercenarios extranjeros, nuestro pueblo está demostrando a todos los hombres del mundo, a los libres, a los medrosos y a los esclavos, cómo se lucha y cómo se muere por la libertad.

En esa epopeya heroica nos corresponde a nosotros, campesinos españoles, corresponde a la Federación Española de Trabajadores de la Tierra, un puesto de honor, ya que junto con la dignidad y la independencia de nuestro país, se juegan también en esta lucha el derecho a disfrutar o no las tierras que la revolución nos entregó, y que de nuevo nos serían arrebatadas si la República fuera vencida. El guardia civil, el cura montañés y el capitán odioso, intentan volver para seguir imperando aunque sea a ti-

tulo de mandaderos de los amos de fuera. No lo conseguirán, porque nuestro pueblo español, el más noble exponente de nuestra raza rebelde, batalladora e indomable se ha puesto en pie para impedirlo, y lo impedirá. Para ello hace falta el esfuerzo de todos, hasta del último hombre. Nuestros Sindicatos deben requerir enseguida serenamente, sin precipitaciones innecesarias, la presencia de sus afiliados en la organización. Los que estén en edad de llevar las armas o dispuestos a manejar los picos en los Batallones de fortificación, se ofrecerán como voluntarios al Gobierno, trayendo los que vengan a fortificación, una herramienta; los demás, y con ellos las mujeres y los chicos y los viejos, sustituirán a los que fueron y a los que ahora se van, trabajando los campos hasta la extenuación, si es preciso, para que no falten viveres a nuestros combatientes.

Sindicatos de Trabajadores de la Tierra: La República os necesita. ¡Movilizaos!

Por el Secretariado Provincial.— El Secretario general, Carlos Ibarra.

### Vida del Partido

#### Sector Norte

Se comunica a todos los responsables del Comité de este Sector, que la reunión que había de celebrarse el pasado jueves, y que hubo de aplazarse por necesidades de nuestro partido, se celebrará, hoy sábado, a las ocho y media de la noche.— El Comité.

#### Sector Este-Centro

Por la presente se convoca a todos los secretarios de agitación y propaganda, de células, para una reunión que se celebrará el sábado, a las seis de la tarde, en nuestro domicilio social, calle de Granada, 70.

Por la importancia de esta reunión, se ruega la puntual asistencia.

#### Sector Oeste

Por la presente se convoca a todos los secretarios de Agit-Prop, de las células de este sector, para una reunión que se celebrará con el secretario del Sector, en el domicilio de Irnaino, General Luque, número 8, hoy a las siete de la tarde.

Al propio tiempo se hace saber a todos los militantes del sector Oeste, que pueden pasar a recoger los nuevos carnets a la mayor brevedad, para la buena marcha del Partido.

# Convocatorias y avisos

#### Sindicato Unico delrama de la Distribución

Este Sindicato celebrará junta general el domingo, 24, a las diez de la mañana, en su domicilio social, Regocijos, 2. Por la importancia de los asuntos a tratar, ruega la mayor puntualidad, en evitación de tener que recurrir a las sanciones acordadas en asambleas anteriores.

#### Sindicato Obrero de Hostelería

Este organismo pone en conocimiento de sus afiliados, que a partir del próximo lunes, día 25, se formarán brigadas de diez compañeros, que diariamente aportarán su esfuerzo a la construcción de Refugios.

Para la formación de las mismas se tendrá en cuenta el Registro de afiliados, el que de diez en diez, serán todos movilizados, para las operaciones de referencia. Los compañeros voluntarios, bien para fortificaciones, bien para el Ejército Popular, se servirán pasar por esta Secretaría, todos los días de 5 a 7 de la tarde, donde recibirán instrucciones.

Se recomienda la iniciación de recaudaciones en los lugares de trabajo, que serán entregadas a los delegados sindicales, para convertir en el fondo de resistencia, que ha de servir para abonar a los ta-

millares de nuestros compañeros voluntarios o movilizados, las diferencias de lo que han dejado de percibir en retaguardia, en relación con el haber del soldado.

#### Sindicato de Obreros Barberos "La Amistad"

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que no estén al corriente en la cuota de los días de haber, lo hagan antes del día primero de Mayo. De no hacerlo, serán entregados los nombres a la D. H. C. A., para que sean cobrados por ésta.

Al mismo tiempo deben abonar la cuota semanal, porque de lo contrario, les será recogido el carnet y expulsados por morosos.

#### Socorro Rojo Internacional Comité Comarcal de Adra

Con destino al Ejército del Este y Levante, han sido entregadas en este Comité del Socorro Rojo Internacional, por los camaradas empleados del Municipio, la cantidad de 301 pesetas, producto de un día de haber.

Para que las cosas queden en el lugar que corresponde, se hace constar que no han contribuido a esta suscripción el guardia municipal Francisco Toledano Lorenzo y el encargado de la limpieza pública, Gabriel Criado Piqueras.

## BANDO

Don Manuel Alférez Sanper, Presidente del Consejo Municipal de esta Capital.

Hago saber: Que ordenada por el Gobierno legítimo de la República, la incorporación a filas de los mozos de 1941, o sea, la de todos los varones nacidos en el año 1920, y que, por ende, cumplen ya dieciocho dentro del actual, para el próximo día VEINTIOCHO del mes en curso, se pone en conocimiento de los mismos que, sin excusa ni pretexto alguno han de comparecer el venidero día 24 (domingo) en el salón de actos de este Consejo Municipal, a las nueve horas de su mañana, al objeto de ser tallados, reconocidos y clasificados.

Idéntico llamamiento se hace, a todos cuantos, sin ser naturales de esta capital solicitaron su inclusión en las relaciones que hubieron de formarse para la instrucción premilitar, y que como consecuencia de ello, han sido incluidos en el ya referido alistamiento del año y reemplazo de 1941.

Se advierte asimismo, que los mozos que dejen de comparecer a este

acto, serán declarados PROFUGOS y les pararán, por tanto, los perjuicios que para estos casos establece el Código de Justicia Militar.

Dado en Almería a 22 de abril de 1938.— Manuel Alférez. —P. S. M. El Secretario, Eduardo Idáñez.

### SASTRERIA HERRADA

EXTENSO MURTIDO EN GERRA POR PARA LA ACTUAL TEMPORADA

Calle de Ovario, 6 y Avda. de la República, 11

acto, serán declarados PROFUGOS y les pararán, por tanto, los perjuicios que para estos casos establece el Código de Justicia Militar.

Dado en Almería a 22 de abril de 1938.— Manuel Alférez. —P. S. M. El Secretario, Eduardo Idáñez.

# "Unidad, unidad de hierro de todos los combatientes en el Ejército, de todos los antifascistas en el marco del Frente Popular"

(Jesús Hernández, Comisario general)

## Informe del camarada Edmundo Peña en la III Conferencia Provincial del Partido Comunista

En la España real hemos acabado con los señoritos, con los caciques, con los terratenientes, que eran los que alimentaban la desunión entre las capas del campo. Los que utilizaban a los campesinos para enfrentarlos con los señores agrícolas en sus luchas contra la burguesía. Pero hoy la situación ha cambiado. No podemos olvidar que esos campesinos eran instrumentos del cacique; que el hambre y las deudas le amarraban al "amo", a quien servía incondicionalmente. Hoy la República le ha liberado y hay que ayudarle a salir de la esclavitud en que ha vivido.

Luchamos contra los enemigos de la unidad en el campo, contra los que la fomentaban, los partidarios de Franco. Por eso nuestra política es diametralmente opuesta a la de ellos. La política antifascista es a unir y fusionar a los obre-

ros y campesinos en una sola organización.

La unidad en el campo hay que hacerla sobre la base de limar todas las asperezas entre obreros agrícolas y campesinos. Para lo cual hemos de trabajar en el sentido de fusionar el Sindicato Agropecuario en Trabajadores de la Tierra, aprovechando la coyuntura del acuerdo del Comité Nacional de Trabajadores de la Tierra, de respetar la pequeña propiedad.

Hemos de hacerla sobre un amplio contenido de democracia sindical, basada en que en las asambleas tengan todos los afiliados los mismos derechos.

Para el mejoramiento de vida de las amplias masas del campo.

Para la persecución de los elementos de la "quinta columna" y la persecución despiadada de los especuladores.

En estas tareas los comunistas

hemos de interesar a las amplias masas del campo en las colectividades, comités de enlace, entre los obreros de Trabajadores de la Tierra y Sindicatos de campesinos; en cada pueblo Comités de Enlace entre ambos sindicatos, y ayudar más eficazmente al Gobierno a ganar la guerra; y hacia la unidad del pueblo antifascista.

Camaradas: Tened presente que sin una unidad firme, sólida, cimentada sobre la base de la convivencia social entre las distintas capas del campo, no hay, no puede haber agricultura de guerra. Y que la marcha de la guerra depende en gran parte de esta producción. Nuestros soldados en el frente, lucharán mejor si están bien alimentados; nuestros obreros en la fábrica producirán más si están bien abastecidos. Que no olviden nuestros campesinos que su felicidad depende de la victoria. Sacrificarse por producir más para que no falte de nada en nuestros frentes y esté bien abastecida la retaguardia que produce.

TASAS

Otro problema que hemos de tocar en esta Conferencia es el asunto de las tasas. Ha sido esta medida del Gobierno del Frente Popular la que ha determinado una cam-

paña de ataques contra la política del Ministerio de Agricultura. ¿Qué pretende el Gobierno en los tasas? Primero. Una política de abaratamiento de los artículos de primera necesidad y con ello fortalecer más la unidad en la retaguardia y elevar la moral de los combatientes. Al calor de la anormalidad creada por la guerra, la especulación se ha desbordado, exacerbándose el egoísmo de los que sólo sueñan en hacerse ricos para vivir a costa del pueblo trabajador. Pero también ha intervenido la mano del enemigo aconsejando la ocultación de artículos, elevando el precio de los productos, produciendo la escasez y la carestía, para crear así un estado de descontento entre las masas, que diera lugar a incidentes y conflictos que aumentarían las dificultades naturales que tiene que vencer el Gobierno.

La "quinta columna" grita: "Siempre son los campesinos los que tienen que sufrir las medidas malas".

Elizo carne en Chirivó estas palabras; en Vélez Rubio, en María y en una serie de pueblos más, don de los fascistas y los especuladores campan por sus respetos y se ocultó el trigo y se sigue intercambiando productos, y llevando a los merca-

dos de Murela y Alicante lo que necesitamos para el consumo de nuestra retaguardia, por eso gritan contra la tasa.

La carrera desenfrenada de aumento de los productos del campo no favorecía al campesino, sino al especulador.

Vamos a señalar un caso concreto: En Chirivó se vendió una fanega de trigo en 30 duros a un especulador e intercomerciante. ¿Qué pudo comprar la campesina con treinta duros? un carrito de hilo, dos kilos de arroz y otro kilo de jabón. ¿Cuánto podía haber comprado respetando el precio de tasa de estos artículos? un bano y sobrarle dinero. Ella, al vender el trigo se dio cuenta de que el vendedor seis veces más de lo que era la tasa; y lo que ella compró, le pagó hasta el 20 por 100 más del precio, y esto, en beneficio de los especuladores de rapia que rondan sobre las casas, y que aprovechan por recuperar.

Estos son los que gritan contra la tasa.

(Continuará)



Ni un pico ni una pala inactivos. La fortificación apresurará nuestra victoria.

Número suelto 25 céntimos

# Diario de Almería

Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERÍA

Perifoneo de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

## La intervención extranjera en España

Londres, 22, 12 noche.— El "Daily Herald", da detalles de la intervención de Alemania e Italia en la contienda española.

Dice que las fuerzas italianas están mandadas por Bert. Como segunda figura el general Mare, jefe de un Cuerpo de Ejército, y además mandan otras divisiones los generales Bergonzoli y Franciaci, combatiendo también las "Flechas Azules", al mando de Roanda. Tres regimientos de artillería, mandados por el general Maanen, tres batallones de tanques, al mando de Zapini, con trenes de avituallamiento.

Los alemanes han enviado asimismo varios millares de peritos.

Los italianos han cambiado sus nombres y se hacen llamar de maneras diversas.

Hay que agregar a todo esto, el contingente de los asalariados de la legión extranjera y los moros procedentes de Libia, Tripolitania, Somalia y otros puntos.

### UNA NOTA DEL EMBAJADOR ESPAÑOL

Londres, 22, 12 noche.— Toda la prensa inglesa ha publicado la nota del Embajador español, en la que dice que el sábado, 16, el Estado Mayor alemán consiguió pasar por la frontera pirenaica cinco unidades alemanas con dirección a Burgos.

Las mandan Wolff, de la aviación alemana y Wietershein, del 14 Cuerpo de Ejército.

En los días 14 y 15 de abril, pasaron 52 "Junkers" a Sevilla.

### EMPERADOR EN LA MISERIA

París, 22, 12 noche.— El Gobierno británico se ha dirigido a la Sociedad de Naciones para interesarse por el Negus, que ha llegado a Inglaterra en un estado muy semejante a la miseria.

El periódico "York Shire", dice que Inglaterra se encargará de auxiliarle, si no lo hace la Sociedad de Naciones.

### LOS ITALIANOS CELEBRAN SUS VICTORIAS

Roma, 23, 2 madrugada.— El general Luigi Rufo, jefe del Estado Mayor de las Milicias fascistas se ha dirigido a los "Camisas Negras", haciendo ardiar a las victorias que han conseguido los italianos en España.

### EL EMBAJADOR DE FRANCIA

Roma, 23, 2 madrugada.— Ciano ha recibido al Embajador de Francia en el Quirinal, señor Blondel.

### RECEPCION DE EMBAJADORES

París, 23, 2 madrugada.— El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido esta tarde, por separado, a los Embajadores de la U. R. S. S., Turquía y Japón.

### ROOSEVELT Y LA NEUTRALIDAD

Washington, 23, 2 madrugada.— Interrogado Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, respecto a la aplicación de la ley de neutralidad en la guerra civil de España, contestó que sobre esta ley se han realizado gestiones para que se logre el levantamiento del embargo de armas al Gobierno de la República Española.

La ley de neutralidad presenta dificultades en su aplicación, pero no he querido que se introdujeran modificaciones en la referida ley.

### LA INDUSTRIA AERONAUTICA NORTEAMERICANA

Washington, 22, 12 noche.— Las fábricas norteamericanas de aviación han acordado intensificar las construcciones para 1939.

El número de obreros, que actualmente es el de unos 34.000, será elevado a 74.000, que trabajarán en varios equipos, por turnos de ocho horas.

La producción, actualmente, es de unos 1.500 millones; pero en el primer semestre se elevará a 345 millones.

Un tercio de esta producción podrá ser exportado.

### LA INDEMNIZACION POR EL HUNDIMIENTO DEL "PANAY"

Washington, 23, 2 madrugada.— El Embajador japonés, ha entregado al Gobierno norteamericano, siguiendo las instrucciones del Gobierno de Tokio, un cheque por valor de 2.214.700 dólares, en concepto de indemnización por el hundimiento del "Panay".

## Los voluntarios catalanes

Barcelona, 22, 12 noche.— Ha marchado al frente la quinta expedición de voluntarios de la U. G. T. de Cataluña. Los soldados patentizaban constantemente su entusiasmo por la victoria.

La C. N. T., también organiza expediciones de voluntarios.

### PENAS DE MUERTE

Barcelona, 22, 12 noche.— El Tribunal militar permanente ha fallado dos causas por delitos de desertión, habiéndoles sentenciado a la pena de muerte.

### EL PRIMERO DE MAYO

Barcelona, 22, 12 noche.— Los Comités Ejecutivos de la Alianza Juvenil Antifascista de Cataluña, se han dirigido al resto de España para conmemorar la fecha del Primero de Mayo.

### UN TAPIZ DEL SIGLO XV

Barcelona, 22, 12 noche.— Durante la evacuación de los pue-

## Causa sobre espionaje

Valencia, 23, 2 madrugada.— Mañana se constituirá en la Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

Perifoneo de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERÍA

### Visita a los frentes

Castellón, 22, 12 noche.— El Gobernador civil ha visitado los frentes, habiendo conversado con los soldados, cuya moral es muy elevada, ocupándose de las medidas a adoptar en la jurisdicción de su mando.

Ha promulgado un bando, por el cual se ordena la comparencia de todos los individuos comprendidos entre los 18 y los 45 años, haciendo notar la obligación que tenemos de aportar cada uno nuestro esfuerzo y trabajo ante las exigencias de la patria.

En el bando se dictan normas y plazos para el reclutamiento, y las penas en que incurrirán los contraventores.

### Sin noticias de interés

Madrid, 22, 12 noche.— El general Cardenal recibió numerosas visitas de jefes y oficiales, y después comunicó a los periodistas que carecía de noticias de interés que comunicarles.— Febus.

### UN ARTICULO DE "LA VANGUARDIA"

Barcelona, 22, 12 noche.— El periódico de esta localidad "La Vanguardia", ha publicado un brioso artículo, en el que dice, entre otras cosas, que las guerras se hacen con cañones, pero se ganan por hombres. Hace una llamada al patriotismo de nuestros soldados.

### AUTOMOVILISTAS

Queréis pintar nuestros coches? La mejor pintura para coches es LA ROSA. Granada, I-A. Almería.

## VOLUNTARIOS

### ¿POR QUE VAS TU?

Por las calles de Barcelona hemos visto pasar a los voluntarios. Ellas apretadas y rítmicas de hambres que van al combate.

En los anchos almacenes de la Rambla, de la Diagonal o de la Ronda de San Antonio, se han abierto huecos en las hileras de pendientes que se alineaban detrás de los mostradores.

Esta mañana algunos periódicos barceloneses han salido tarde. Sólo una imprenta ha dado cincuenta y dos voluntarios. Parece que los muchachos han voceado hoy con más orgullo:

"Vanguardia!" "Frente Rojo!"

En un café de la Plaza de Cataluña —antes un rincón de licores— varios hombres vocean y piden chocolate que se echan al cuerpo de un trago. Vienen de las masías de Gerona y Lérida. Son voluntarios que emprendieron el camino de Barcelona desde su dulce Cataluña del interior.

A las puertas de las fábricas hay gritos de despedida grave y alegre. Se desea buen pulso a los hombres que marchan al frente.

En el umbral de un bar automático —ahora un desierto de ron falsificado— ha corrido una cosa sorprendente: Tres hombres del otro tiempo —de flexible y traje de corte impecable— han anunciado a la cajera que pensaban alistarse. Y se han alistado. En el momento solemne de la decisión, los otros de la pandilla le habrán abollado el sombrero de un manotazo, entre sarcasmas.

Junto al local de las J. S. U. (dos Divisiones en diez días), se agrupan los voluntarios que llegan los últimos. En la oficina una muchacha rubia y fatigada, proporciona datos:

—Cuand o dimos a los periódicos las primeras sumas de voluntarios, teníamos sólo las cifras de la mitad de los pueblos de España. Por eso creímos que faltaban jóvenes para la segunda División, pero en realidad el número de las dos ha sido cubierto. Sin embargo, el Ejército necesita más, muchos más...

¡Más! ¡Muchos más! Ella lo murmura con su voccecita grave en el destartalado despacho de muebles polvorientos. ¡Más! ¡Muchos más! repiten todos los altavoces potentes de la Patria. El proletariado, los campesinos, las clases medias, los burgueses liberales, todos los españoles de sangre y de alma, gritan también: ¡Más! ¡Muchos más!

¡Hay que ir! El por qué, el humano por qué de la pelea vibra en las respuestas de los hombres. De los que luchan en todas las batallas de la guerra y de los que desde esta mañana aprietan contra el corazón el fusil del combate.

Tres voluntarios; tres fusiles nuevos. ¿Por qué? Ellos lo explican.

Un es hijo de un fabricante de cajas de cartón, industrial de tipo medio. La calle de Aragón es una calle artesana con filas de almacenes, tiendas acasadas y letrados de pequeña industria. Pero una

hombra puede llevarse el calor individual de muchos años. El hijo del fabricante ha visto salir entre humos de explosión alguien que quería. Y ha visto como se venían abajo los sólidos tantos del almacén pintado de rojo.

Se marcha a combatir porque ha nacido un odio muy grande. ¿Que tenían que ver sus cajas de cartón con las comunicaciones del Mediterráneo, ni con el próximo ataque alemán a Francia?

Entre los dependientes de comercio, de aquellos que a la puerta del Palau de la Música catalana plantaba frente a los guardias gritaban "Els Segadors", agitando los abalazos.

El hombre, desde aquel día de julio, miraba la guerra con precisión, lejana. Va a los frentes con todo su corazón encendido pronto porque ha oído repetir nombre de Lérida.

Es un hombre serio y grave. Con toda seguridad dará en el frente buen resultado.

Va a defender lo suyo, lo suyo. Todos los hermanos aprietan los hombros. ¡Toda España en las frentes de Cataluña, defendiendo la Patria!

¡Catalanes, por vuestra independencia!

Este hombre va por eso. Por una razón sencilla. Porque le ha reconocido las entrañas el peligro de la patria.

Bajo un cartelón que dice: "¡No ser, denuncia al emboscado!", un obrero metalúrgico charla con otros muchachos de la Juventud. Está orgulloso de una cifra. Mil voluntarios. Los mil voluntarios que su sindicato ha reclutado en un día.

El sabe ya lo que son los frentes. Los empezó a oír por sus años de aprendizaje del oficio, cuando las bandas de Martínez Anido acechaban el fin de la jornada tras esquinas.

Y sabe lo que es correr por los desmontes de la plaza de España para desfilarse de las "Espar".

¿A qué se va?

Va a salvar muchas cosas, a salvar ellas su pan. Le gusta guardar piel y no quiere que Martínez Anido se sentase en las aceras de Barcelona.

Además dice: Yo no me he tenido una idea clara de lo que era la patria hasta que me puse a trabajar. Claro que ahora no podía llamarse a guerra, ahora sí sé lo que vale evitar que entren aquí, en las tierras, en los talleres en las casas.

Poco más o menos todos los voluntarios os contestarán esto.

Las bandas de música van delante tocando los himnos. Pasa la fila de voluntarios. En la escena siempre una mujer que le dice algo.

—Mire usted: ese que va tan derecho es mi hijo.

J. ESCOBAR